



St Colombran

Paroisse catholique ~ Pôle missionnaire du Val d'Europe

5 rue de Magny 77700 Bailly - Romainvilliers 01 60 42 01 15
paroisse@paroisse-st-colombran.fr
www.poledevaldeurope.catho77.fr

Feuille d'Information Paroissiale n° 33
Du 17 au 24 novembre 2024

La fin des temps

Entre les fêtes de la Toussaint et du Christ-Roi, nous sommes invités par la liturgie à tourner nos regards vers la fin des temps. La saison, avec ses teintes mélancoliques nous y aide.

Ici, la « fin » n'est pas seulement à prendre dans le sens de « c'est fini », mais aussi avec l'idée de la finalité. La fin des temps, c'est quand les choses parviennent à leur accomplissement : leur véritable raison d'être se dévoile et se réalise, tandis que le reste arrive à son terme. Jésus l'exprime par cette sentence : « Le ciel et la terre passeront, mes paroles ne passeront pas ».

Les paroles de Jésus ne passeront pas parce qu'il est lui-même la Parole unique et définitive de Dieu, « le Premier et de Dernier ». Cette Parole par laquelle nous avons été créés nous apprend à vivre ici-bas déjà dans le Royaume de Dieu. Plus coupante qu'une épée à deux tranchants, elle opère ce discernement dans nos vies entre ce qui passe et ce qui ne passe pas.

P. Rémy ENGELMANN

Agenda paroissial

Dimanche 17 novembre - 33^e dimanche du Temps ordinaire

Journée mondiale des pauvres

Quête pour le Secours Catholique à la fin de la messe

- 10h Messe à Coupvray et à Villeneuve-le-Comte avec le catéchisme
- 11h30 Messe à Serris avec l'aumônerie
- 16h Éveil à la Foi pour les petits, à la maison paroissiale
- 18h30 Messe à Magny

Mardi 19 novembre

- 15h Messe à la maison du Palazzo, à Chessy
- 17h-19h Confessions à la maison paroissiale
- 20h Messe à Serris précédée de l'adoration et des confessions de 19h à 20h

Mercredi 20 novembre

- 15h Messe à la maison de La Gnette
- 18h30 Messe à Chessy, suivie du chapelet

Jeudi 21 novembre - Présentation de Vierge Marie

- 16h-19h Accompagnement solidaire à la maison paroissiale
- 18h30 Messe à Magny-le-Hongre, suivie de l'adoration et confessions jusqu'à 20h

Vendredi 22 novembre - Sainte Cécile

- 18h30 Messe à Bailly
- 19h Aumônerie pour les lycéens

Samedi 23 novembre - Saint Colomban

- 10h – 12h Confessions à la maison paroissiale
- 12h Messe à Coutevroult
- 15h Chapelets à l'église de Serris
- 18h30 Messe dominicale à Chessy

Dimanche 24 novembre - Solennité du Christ, Roi de l'univers

Rassemblement diocésain des 6^e/5^e à Melun

- 10h Messes à Coupvray et à Villeneuve-le-Comte
- 11h30 Messe à Serris
- 18h30 Messe à Magny

Carnet paroissial

Obsèques

Franck GILBERT, le 14 novembre à Chalifert

Louis PERROT, le 19 novembre à Magny

Le père David sera absent pour un temps de vacances au Togo
du 22 novembre au 23 décembre

Le dimanche 1^{er} décembre, nous entrons avec toute l'Église dans le temps de l'Avent, qui nous prépare à l'année jubilaire.

Retenez les propositions suivantes :

À l'occasion de la réouverture de Notre-Dame de Paris

Jeudi 28 novembre

à 20h30 à l'église de Serris

Prier Marie et célébrer le Christ à Notre-Dame de Paris

Conférence avec projection du père Gérard PELLETIER

(Chanoine et ancien chapelain de Notre-Dame)

Conférence du Centre Culturel Saint-Colomban

Le jeudi 5 décembre à 19h30

salle du Coq faisán, 5A rue de Magny à Bailly-Romainvilliers

Le thème proposé est le **harcèlement scolaire** présenté par **Madame Laura Molnar, pédopsychiatre, spécialiste du sujet.**

Fête de la Saint-Nicolas

Vendredi 6 décembre, pour la fête de saint Nicolas, la **messe de 18h30** sera célébrée à l'église **Saint-Nicolas de Chessy**, et suivie d'un temps convivial sur le parvis et à l'auberge

Dimanche 8 décembre

Nous vous invitons à un repas partagé à la maison paroissiale à 13h.

Attention : la solennité de l'Immaculée-Conception est célébrée cette année le **lundi 9 décembre, messe à Bailly à 18h30**

Samedi 14 décembre

A l'église de Chessy après la messe, à **20h, Veillée de prière et louange** organisée par l'aumônerie, **ouverte à tous, avec confessions.**

Nous vous rappelons qu'il est possible de recevoir le sacrement du pardon le mardi de 17 à 19h à la maison paroissiale, le mardi de 19 à 20h à l'église de Serris, le jeudi de 19 à 20h à l'église de Magny, et le samedi de 10h à 11h30 à la maison paroissiale.

Pèlerinage jubilaire diocésain à Rome

Le pèlerinage diocésain à Rome, dans le cadre de l'année jubilaire, aura lieu **du 15 au 19 février 2025** et sera accompagné par Monseigneur de Lisle.

Pour vous inscrire : <https://meaux2025-rome.venio.fr/fr>

Contact : Anne Babeau : pelerinages@catho77.fr 06.40.40.12.07

Pour recevoir la FIP par mail, demandez-le à l'adresse suivante, nous vous l'enverrons chaque semaine :

paroisse@paroisse-st-colomban.fr

Extrait de la lettre des évêques de France au peuple de Dieu pour l'année jubilaire et l'anniversaire du concile de Nicée

...

3. Beaucoup d'hommes et de femmes de bonne volonté, dont de nombreux chrétiens, se mobilisent au service du bien commun, de la paix, de la fraternité. Nous en sommes tous témoins. La trompette du jubilé de l'**Espérance** retentit donc dans un contexte riche de multiples et belles initiatives, de la fidélité sans faille de nombreux ouvriers de l'Évangile et de vrais renouveaux, dont la croissance du nombre de catéchumènes. Tout cela fait notre joie.

4. Mais l'Église, qui n'est pas en dehors de ce monde, porte aussi en ses fils et filles, la marque de la finitude et du **péché**. Elle affronte des fragilités et de graves scandales, dans un temps d'affaiblissement numérique et de transformation de nos structures pastorales.

5. Ce jubilé sera célébré au sein d'une société civile blessée par la confusion des repères – ce qui n'est pas sans lien avec un regain de violence et de radicalisation, y compris dans le débat démocratique –, par une fuite en avant inquiétante sur les questions « sociétales », par un fossé grandissant entre riches et pauvres, et par les graves inquiétudes engendrées par un contexte international tendu, les souffrances dues aux migrations et les changements climatiques. Tout cela pèse et peut parfois fragiliser la capacité d'espérer. Or, c'est quand les temps sont plus difficiles que nous avons la belle mission d'être, selon l'expression du Pape, des « pèlerins de l'**espérance** ». C'est dans la nuit que brille la lumière de l'**Espérance**.

Une **Espérance** fondée

6. Cette **Espérance**, « contenue dans le cœur de chaque personne comme un désir et une attente du bien » n'est ni un optimisme de commande, ni une illusion reconfortante ou le vague espoir de « lendemains qui chantent ». Elle n'est pas non plus la promesse de solutions toutes faites. Elle se situe à un autre niveau. Espérer revient toujours à « espérer contre toute **espérance** » (Rm 4, 18). L'**Espérance** repose en définitive sur la certitude du salut en Jésus-Christ : « Quant à nous, nous avons vu et nous attestons que le Père a envoyé son Fils comme Sauveur du monde. (...) Nous avons reconnu l'amour que Dieu a pour nous, et nous y avons cru » (1 Jn 4, 14-16). Elle repose sur la **promesse de Jésus d'envoyer l'Esprit-Saint**, qui répand l'amour dans les cœurs (Cf. Jn 15, 26 ; Rm 5, 5).

7. Nous croyons au Christ Sauveur et à l'Esprit consolateur. Cette foi, adhésion de l'âme et du cœur, se professe : elle transmet un contenu, qui garantit notre communion et se révèle porteur d'un sens et d'une **Espérance** inépuisables, spécialement précieux par temps de crise. Ce contenu est résumé dans les grands symboles de foi de l'Église. Un anniversaire au cœur du Jubilé.

8. Il se trouve qu'en cette année jubilaire, 2025 ans après la naissance du Sauveur selon notre calendrier, nous célébrerons aussi le **1700^e anniversaire du premier grand Concile œcuménique, le Concile de Nicée**, réunion de tous les évêques convoqués par l'empereur Constantin qui avaient pu rejoindre Nicée, aujourd'hui ville de Turquie.

9. Ce n'est pas une coïncidence anecdotique : il y a un lien entre l'**Espérance** à laquelle invite le jubilé et le **concile** de Nicée. En effet, la question qui agitait l'Église en l'an 325, au moment du **concile**, garde une profonde actualité. Quelle était-elle ? Il s'agissait de préciser l'identité de Jésus. Au IV^e siècle, par décision de l'empereur Constantin, le christianisme était devenu une religion autorisée. Il apparaît alors que les manières de comprendre qui est vraiment Jésus étaient différentes. Certains chrétiens, notamment sous l'influence d'Arius, **prêtre** d'Alexandrie en Égypte, niaient sa divinité. Que Dieu « prenne chair », se fasse homme, ne leur semblait pas digne de l'image qu'ils se faisaient de Dieu. Ils voulaient préserver l'absolue transcendance de Dieu, au prix d'une méconnaissance de Jésus lui-même.